

Nombre de alumno: Jesús Esquivel Jiménez Saragos

Nombre del profesor: Mvz. Carlos

AlbertoTrujillo Diaz

Ensayo

Materia: Historia de la Medicina

Veterinaria

Grado: 1°

Grupo: Medicina Veterinaria y Zootecnia

Ocosingo, Chiapas 15 de Octubre del 2022

INDICE

Introducción	3
Medicina veterinaria en la edad media	4
El oscurantismo y su impacto en la medicina veterinaria	4
Historia de la veterinaria en México	6
Conclusión	8

Introducción

En el presente documento se desarrollan los temas relacionados con la historia de la medicina veterinaria y su periodo histórico ubicado entre la edad media, el oscurantismo y desarrollo de las ciencias veterinarias, las primeras escuelas de medicina veterinaria en el mundo y cómo surgió en la cultura mexicana, entre otros temas.

Esto con el fin de resaltar la importancia de grandes descubrimientos y muchas creencias en distintas partes del mundo.

Medicina veterinaria en la edad media

La Edad Media es el período histórico de la civilización occidental comprendido entre el siglo V y el siglo XV. Durante la Edad Media, el caballo, el perro se convirtieron en compañeros inseparables de los nobles en sus partidas de caza, quienes a su vez los convirtieron en herramienta para la guerra, por lo cual ocuparon un papel destacado dentro de los animales que convivieron con el hombre durante la edad media.

La importancia de los animales en la vida cotidiana llevó a que sus propietarios recurrieran a personas expertas con conocimientos en el cuidado de los animales para las actividades que se les asignaban. De este modo se asumieron, entre sus responsabilidades, la conservación de la salud y la cura de las enfermedades a los animales que se les habían sido encomendados.

En esa época hubo grandes descubrimientos y creencias en distintas partes del mundo, como la invocación a los santos, hechizos y encantamientos fueron comunes en la prevención y tratamiento de las enfermedades tanto en el hombre como en los animales.

Los propietarios de ganado recurrieron a curanderos empíricos que intentaban prevenir y curar enfermedades, los pastores recurren a las plantas para tratar varias enfermedades, la caballería fue un factor importante para que la medicina veterinaria se enfocará principalmente a los equidos por ser importantes instrumentos de guerra, de conquista y correos, se mejoró la calidad de vida realizando labores con menor esfuerzo y en menor tiempo.

El oscurantismo y su impacto en la medicina veterinaria

El oscurantismo es la práctica deliberada de evitar que determinados hechos y conocimientos sean difundidos a la población.

El hecho de que la literatura guarde silencio sobre todo lo referente al arte veterinario, en Europa, durante siete siglos, no significaba necesariamente que la práctica veterinaria no continuará...

Pues se ha descubierto suficiente material para suponer cómo la

hiposandalia llegó a convertirse en herradura.

El uso de hiposandalias de cuero a partir del siglo IV aC. Se trataba de unas protecciones removibles de metal, esparto o cuero que se sujetaban con cintas al casco del caballo y se utilizaban sólo de forma puntual según el tipo de terreno o las características del viaje que fueran a realizar, empezaron a colocarse las herraduras para aumentar la tracción de los pies, proteger los cascos de un rápido desgaste y para corregir defectos en las extremidades.

Primeras escuelas de medicina veterinarias y zootecnia en el mundo

Primera Escuela veterinaria del mundo.1761

En 1761 se fundó y se puso en funcionamiento la Escuela Real de Veterinaria de Lyon, en Bourges, Francia, la primera institución educativa en esta especialidad en el mundo.

Primer escuela veterinaria en España.1793

Creación de la primera escuela veterinaria en España en 1793, época en la que se introdujola palabra veterinario.

Primeras escuelas de Veterinaria en América. 1846.

Una de las primeras escuelas de Veterinaria fundadas en territorio americano fue la de Nueva York (1846), seguida por la de Boston (1883).

Primeras escuelas de Medicina Veterinaria en Latinoamérica. 1884

Entre las primeras de Latinoamérica se encuentra la Escuela Nacional de Veterinaria (1884) de Bogotá, que actualmente es la Facultad de Medicina Veterinaria de la Universidad Nacional de Colombia. Posteriormente en 1907, se fundó la Escuela Libre de Medicina Veterinaria de la Habana, actualmente Facultad de Medicina Veterinaria.

Primer Escuela de Medicina Veterinaria en México.1964

El viernes 16 de Octubre de 1964, se inaugura formalmente el ciclo escolar en la nueva Escuela de Medicina Veterinaria y Zootecnia en la Universidad de Guadalajara.

Así, con base en el conocimiento y el arte acumulados por siglos en diferentes culturas y regiones, surgió la Ciencia Veterinaria que integró la experiencia y sabiduría ancestrales de pastores, curanderos, guerreros, cazadores y chamanes, con los saberes en medicina veterinaria de los griegos, romanos, bizantinos y musulmanes, a quienes siguieron los albéitares, los maestros, herreros y mariscales.

Historia de la veterinaria en México

Desde el inicio de los tiempos, el ser humano ha coexistido con los animales y juntos fueron desarrollando una dinámica de relaciones que se volvió cada vez más profunda y significativa. Tras haberlos observado, analizado, clasificado e inclusive domesticado, llegó un punto en el que las culturas prehispánicas comenzaron a darles nuevas características y habilidades a estos animales.

Perro (xoloitzcuintle) Desde la época prehispánica hasta nuestros días, el perro ha conservado su papel como mejor amigo del hombre. Para las culturas mesoamericanas, este animal ha cumplido con muchísimas labores que abarcan actividades domésticas, religiosas, de compañía, protección de vivos y muertos, personajes de mitos y leyendas, símbolos de calendarios, acompañantes de dioses e inclusive dioses como tal.En la mitología mexica, Xólotl era el dios del cielo, del saber, de la transformación, la duplicidad, de la oscuridad nocturna y lo desconocido. Era representado como un hombre con cabeza de perro.

Para la cultura azteca, estos animales eran considerados sagrados ya que los veían como un guardián y aliado hasta el más allá, pues se creía que acompañaban a sus amos aún después de la muerte. Cuando los aztecas morían se enterraba a su perro con su dueño para que este lo guiará al inframundo.

El que la veterinaria mexicana se integrará epistémicamente en las llamadas ciencias médicas (especialmente con la salud pública) y la zootecnia, está relacionado con los anhelos de modernidad y progreso a

los que aspiraron naciones como México y las del resto Europa a lo largo del siglo XIX. De manera que estos anhelos formaron parte del proceso de invención de los animales, o bien, de los nuevos enfoques que se suscitaron sobre los animales domésticos. La razón es que la mirada de la ciencia sobre los animales, hizo asequible la comprensión de sus patologías y su relación con las enfermedades epidémicas y abrió el camino a la producción agropecuaria a gran escala, especialmente en el siglo XX.

Conclusión

En este trabajo encontramos conocimientos de la medicina veterinaria en la edad media. Todo esto fue causado por el beneficio del ser humano y al cuidado animal ya que les ayudaba a sus trabajos diarios y usarlos como instrumentos del campo. En esa época hubo grandes descubrimientos y creencias en distintas partes del mundo, como la invocación a los santos, hechizos y encantamientos fueron comunes en la prevención y tratamiento de las enfermedades tanto en el hombre como en los animales.

De esta forma se fueron dando las evoluciones en la medicina y se crearon escuelas especialidad en este ámbito.

México una de las culturas prehispánicas le dio nuevas características y habilidades a los perros e incluso considerarlos como dioses debido a la mitología mexica.

A esto se le integra las ciencias médicas con la necesidad de la modernidad y progreso de los enfoques que se suscitaron en los animales domésticos.

Bibliografía

- https://www.studocu.com/co/document/universidad-santiago-decali/historia-de-la-me dicina/la-edad-media-y-la-medicinaveterinaria-2/9171319
- https://www.equisens.es/curiosidades/hiposandalias-en-la-epocaromana/
- https://www.preceden.com/timelines/220048-primeras-escuelas-de-medicina-veterina_ria-v-zootecnia-en-el-mundo
- https://www.scielo.br/i/hcsm/a/hb7GYrvZWP5vpNXnb9TnvfP/?lang=es
- https://blog.xcaret.com/es/los-animales-en-las-culturas-prehispanicas-de-mexico/